
- Быть старостой луч-
шей группы – ответствен-
ное занятие. А как и почему 
вы решили стать старо-
стой? 

- О своем назначении уз-
нал в первый день обучения. 
Меня привлекала дополни-
тельная ответственность, по-
этому эта новость меня по-
радовала. Были, конечно, и 
неприятные моменты за все 
время, но сейчас я ни капли 
не жалею, что занимаю дан-
ную должность. В мои обязан-
ности входит заполнение жур-
нала, передача информации 
из деканата в группу, выпол-
нение других поручений дека-
ната. Самое важное в группе 
– это общение. Каждый может 
обратиться друг к другу за по-
мощью, и почти всегда ответ 
будет положительным. Если 
бы мы не могли найти общий 
язык друг с другом, то лучшей 
группой точно не стали бы.

- Расскажите про нее.
- Нас 19 человек: 15 де-

вушек и 4 парня. Так полу-
чилось, что девушек больше, 
несмотря на то, что специ-
альность у нас достаточно 
серьезная («государственное 
управление»). В статусе про-
форга - Кристина Чернявская, 
а досугом и общественной 
деятельностью под эгидой 
БРСМ занимается Вероника 
Снапкова. Средний балл успе-
ваемости по итогам зимней 

сессии 7,9 балла. С гордостью 
называю имена студентов-от-
личников - Виолетта Триллер, 
Евгений Гурин, Анна Кривко, 
Ксения Владимирова и др. 
Куратором группы является 
Т.В.Буховец, которая в этом 
году была признана «Лучшим 
куратором БГЭУ»! Она нас 
поддерживает во всех наших 
начинаниях и всегда за новые 
идеи.

- Охарактеризуйте свою 
группу тремя словами.

- Ответственность, спло-
ченность, поддержка.

- А как обстоят дела со 
студенческой наукой?

- Студенты нашей груп-
пы уже имеют публикации в 
различных сборниках и при-
нимают активное участие в 
различных конференциях и 
конкурсах. Например, в Меж-
дународной научно-практиче-
ской конференции студентов 
«Национальная экономика 
Республики Беларусь: про-
блемы и перспективы разви-
тия» работа Е.Гурина заняла 
1 место, А.Кривко – 3 место, 
В.Триллер – дополнительно 
рекомендована к публикации, 
4 место. В конкурсе научно-
исследовательских работ, 
проводимом в рамках XIII 
Международной научно-прак-
тической конференции «Мо-
лодежь и научно-технический 
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Международные связи
В мае было подписано соглашение между Университетом г. Кальяри и БГЭУ о совместной образова-

тельной программе, предусматривающей получение двух дипломов. Проект дает возможность ита-
льянским студентам пройти обучение в БГЭУ, а нашим студентам -- в Университете г. Кальяри, затем 
получить дипломы по специальности «экономика» (профиль «экономика и управление туристическими 
комплексами и территориями»), в Университете Кальяри – по программе «Устойчивый туризм, управ-
ление и мониторинг».

К взаимной пользе и выгоде
Подписанию соглашения предшествовала немалая 

работа факультета коммерции и туристической инду-
стрии:  были налажены устойчивые связи с Университе-
том г. Кальяри, заключено генеральное соглашение меж-
ду БГЭУ и итальянскими партнерами, координатором 
сотрудничества была назначена заместитель декана 
Ю.А. Шаврук. В результате активной деятельности  было 
получено финансирование по программе Европейского 
союза Эразмус+. В прошлом году для студентов ФКТИ 
были прочитаны лекции итальянским профессором К. 
Массиддой. В Университете Кальяри прошли обучение 
два магистранта и один студент БГЭУ, в мобильности 
приняли участие также два преподавателя нашего вуза. 
Итогом этой работы стало соглашение о подписании до-
говора о двойном дипломе между университетами.

Отбор на программу будет проходить из числа маги-
странтов, поступивших на профилизацию «экономика 
и управление туристическими комплексами и террито-
риями» в 2020-2021 учебном году.  Кандидаты рассма-
триваются по результатам вступительных испытаний в 
магистратуру, они должны владеть английским языком 
не ниже уровня В2, при равенстве баллов приоритет от-
дается студентам, закончившим БГЭУ по специальности 
«Экономика и управление туристской индустрией». Уча-
стие кандидата в совместных программах с университе-
том Кальяри является дополнительным преимуществом. 

Наш корр.

На снимке: зам. декана ФКТИ Ю.А.Шаврук с догово-
ром о сотрудничестве.

Лучшая суденческая группа
По традиции в День университета были подведены 

итоги учебного года. Лучшей студенческой группой была 
признана 17ДКМ (3 курс ФЭМ), куратором которой явля-
ется Т.В.Буховец. Победа заслужена и неслучайна, в про-
шлом году студенческая группа чуть-чуть не дотянула 
до «золота» и заняла в конкурсе 2 место. А в 2020 стали 
победителями. Чем же ребята и девушки из 17ДКМ отли-
чаются от других студентов БГЭУ и что надо делать, 
чтобы стать лучшими – об этом рассказывает лидер 
коллектива и староста Максим Петров.

Смотреть 
в одном 

направлении

Третий трудовой семестр стартовал!
Себя показать, дру-

гих посмотреть — уча-
щаяся молодежь столи-
цы активно и массово 
вливается в стройо-
трядовское движение. 
Цель? Можно одно-
временно достичь не-
сколько: найти новых 
друзей, приобрести 
практические навыки 
для будущей профессии 
и вдобавок неплохо за-
работать. К примеру, в 
прошлом году тот, кто 
хотел заработать, за-
работал неплохо!

Торжественное открытие 
республиканского трудового 
семестра запланировано в 
День молодежи. Обычно офи-
циальный старт давался уже в 
конце апреля, на перенос даты 
повлияла пандемия. Подать за-
явку студентам и учащимся для 
работы этим летом в составе 

студенческих отрядов можно 
было онлайн в группах БРСМ 
в соцсетях с использованием 
QR-кода и хештегов #Выби-
раем_студотряд!, #Студотряд, 
#Працуем_разам!, #БСО.

Поле деятельности для 
студенческих рук большое.  
«Лишние» руки летом ни-

Выпускники
Июнь традиционно славен выпускными вечерами и получением  аттестационных 

документов.

ОСТАНУТСЯ В ПАМЯТИ 
ЛУЧШИЕ ДНИ И ДРУЗЬЯ

К сожалению, в этом году красочных торжеств вручения дипломов и церемоний награждения 
в университете не будет. Пандемия и здесь внесла свои коррективы. Дипломы заочникам, к при-
меру,  вручали в деканатах. И хотя слова напутствия выпускникам говорили деканы не менее 
значимые, чем в прошлом году, доля торжественности несколько упала. Но радость от получения 
заветного диплома не стала меньшей.

Всего в этом году дипломы выпускников  БГЭУ получили 1678  студентов заочной формы об-
разования и 19 магистратуры. Дневной формы обучения дипломы получат 1491 студент разных 
факультетов и 197 магистратуры. Обладателями «красных» дипломов станут 56 человек.

В канун Дня молодежи в Беларуси пройдет традиционный президентский бал выпускников, 
куда приглашены самые именитые и заслуженные выпускники вузов. Наш университет будут 
представлять 10 выпускников, двое из которых представлены к грамотам Министерства образо-
вания, одна – выпускница ФП Марина Войтеховская к «Благодарности» от Президента страны.

Наш корр.

когда не лишние. Трудовой 
семестр пройдет под деви-
зом «#Працуем_разам!». 
На выбор — строительный, 
сельскохозяйственный, эко-
логический, сервисный и 
педагогический профили. 
Главное условие — возраст 
от 14 лет и желание потру-
диться. Есть объекты, на ко-
торые можно было попасть 
на конкурсной основе. Это 
стройплощадки в Островце и 
работа на минском предпри-
ятии «Атлант». 

Студенты нашего универ-
ситета также будут работать 
как и в прошлом году на мин-
ских предприятиях «Атлант» 
и «Минсктранс» (контролера-
ми в общественном транспор-
те); в период приемной кам-
пании окажут абитуриентам 
помощь при подаче докумен-
тов, строительные отряды по 
традиции займутся ремонтом 
и благоустройством общежи-
тий и учебных корпусов.

Наш корр.
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Куратор года
При переходе из школьной в почти взрослую студенческую жизнь и адаптации в ней огромную роль для 

молодежи имеет куратор. Именно опытный педагог способен определить и донести до вчерашних школь-
ников новые правила жизни, помочь в налаживании плодотворной и дружественной атмосферы в коллекти-
ве, «утрясти» все организационные и бытовые вопросы. От куратора зависит качество воспитательной 
работы и досуг студентов. В БГЭУ во время ежегодного конкурса, приуроченного ко Дню университета, 
определяют лучшего куратора, в этот раз почетного звания удостоена Татьяна Валерьевна Буховец, до-
цент кафедры национальной экономики и государственного управления и куратор группы 17ДКМ.

МОЙ ГЛАВНЫЙ ПОМОЩНИК – 
ЭТО ГРУППА

- Татьяна Валерьевна, как дав-
но вы являетесь куратором? 
Что, по-вашему мнению, позволи-
ло вам стать лучшим куратором 
университета в этом году?

- Первый раз была назначена кура-
тором в 2011 году и, по правде говоря, 
первый опыт кураторства был не са-
мым удачным. Как сейчас помню: со-
глашаешься, не взирая на сумасшед-
шую занятость и отсутствие опыта, 
стать куратором, идешь на курсы, го-
товишься две недели перед встречей 
со студентами, изучаешь материалы и 
рекомендации, полученные на курсах, 
разрабатываешь интересные игры и 
мероприятия на кураторские часы, 
волнуешься, полный энтузиазма захо-
дишь в аудиторию и… видишь, как на 
тебя смотрят абсолютно безразлич-
ные глаза, и слышишь: «Ой, а давайте 
только не будем опять рассказывать, 
кто мы, откуда, почему выбрали БГЭУ 
и т.д…» (оказывается, они уже все 
вместе встретились накануне (Браво 
старосте!) и познакомились). Не пере-
дать словами, какое разочарование в 
том момент пришлось испытать. А да-
лее последовали лишь организацион-
ные вопросы, на которые ответ можно 
и нужно было получить в деканате. И 
в завершение: «А может вы нас отпу-
стите, а то мы кушать хотим?». И эти 
слова я слышала практически каждую 
встречу, практически нереально было 
их хоть чем-то заинтересовать и за-
ставить хоть как-то расшевелиться. С 
тех пор куратором становиться, есте-
ственно, не хотелось и, по возмож-
ности, учитывая огромную занятость 
и большое количество выполняемых 
на кафедре функций, я старалась от 
кураторства отказываться. Однако в 
2019 году все-таки пришлось взять 
на себя такую ответственность, о чем 
я ни на минуточку не пожалела, по-
скольку с новой кураторской группой 
(17ДКМ) мне невероятно повезло. 
Это просто какая-то «отдушина»: все 
ребята очень позитивные, открытые, 
жизнерадостные, инициативные, от-
зывчивые и активные. Этот список 
положительных качеств моей группы 
можно продолжать бесконечно. Имен-
но благодаря им я и стала лучшим 
куратором в этом учебном году. Моей 
заслуги, честно говоря, здесь не так и 
много. За что им огромное человече-
ское спасибо! На моем месте мог ока-
заться абсолютно любой преподава-
тель нашей кафедры, и он тоже стал 
бы лучшим. Именно группа сделала 
бы его таким! Отдельно хочется отме-
тить работу старосты с группой. Мак-
сим в этом плане просто молодец: на-
сколько он умеет ребят организовать и 
сплотить. Стоить только обратиться к 
нему с какой-то просьбой или задани-
ем, как тут же в группе распределены 
функции, и ребята спокойно и слаже-
но работают на общее дело. Коллек-
тив очень сплоченный и дружный.

- Расскажите о наиболее инте-
ресных мероприятиях, в которых 
вы участвовали со своими сту-
дентами.

- Как я уже сказала, группа очень 
активная и инициативная, и меропри-
ятий у них было очень много, при-
чем большинство из них они сами 
организовывают и с удовольствием в 
них участвуют. Не успеешь им толь-
ко предложить какую-то идею, а они 
уже ее реализуют. Хотя и собствен-
ных идей у них тоже хоть отбавляй! 
Наиболее теплые воспоминания 
остаются, конечно же, от совместных 
поездок на экскурсии, которые завер-
шаются пикником на природе. Ребята 
в таких поездках очень раскрепоща-
ются и показывают себя с самых раз-
ных (в данном случае только лучших) 
своих сторон, демонстрируют те каче-
ства, которые в учебной атмосфере у 
них просто невозможно рассмотреть. 
Также очень запоминаются теплые 
душевные чаепития в общежитии, в 
ходе которых опять-таки обнаружива-
ются ранее невидимые качества сту-

дентов, они раскрываются для тебя с 
новой, совсем неожиданной стороны, 
после чего ты уже совсем по-другому 
смотришь на них в аудитории. Это до-
казывает, что очень важно общение 
куратора, да и обычных преподава-
телей, со студентами в неформаль-
ной обстановке. И хотя приведенные 
мною в пример мероприятия, может 
быть, и не такие значимые для стра-
ны или университета, но они имеют 
огромное значение для укрепления 
взаимопонимания и формирования 
дружных сплоченных отношений как 
между студентами, так между студен-
тами и куратором.

- Когда-то давно, в интервью 
газете «Экономист» на вопрос 
«Как увлекаете студентов?», вы 
ответили: «Сегодня студентов 
проще простимулировать хоро-
шими оценками или запугать, чем 
действительно увлечь чем-то, 
поэтому приходится изрядно по-
трудиться, чтобы подготовить 
интересный и полезный матери-
ал, аргументированные доводы и 
конкретные примеры из практи-
ки. Для этого требуется огром-
ное количество времени и усилий, 
которых, к сожалению, хватает 
не всегда, поэтому работать по-
рой приходится без выходных и 
праздников. Но когда видишь ре-
зультат (заинтересованность 
отдельных студентов, высокий 
уровень знаний, завоеванные при-
зовые места на международных 
олимпиадах и конкурсах научных 
работ и т.д.), то понимаешь, что 
все делается не зря». Поменялось 
ли ваше мнение сейчас? Какими 
принципами руководствуетесь 
при работе с молодежью?

- К счастью, из сформулированного 
несколько лет назад постулата, быва-
ют исключения, хоть и очень редкие, 
примером чему как раз и служит моя 
группа. Когда работаешь с такими ре-
бятами, понимаешь, что не все еще 
потеряно в системе высшего образо-
вания, и получаешь новый стимул и 
толчок для дальнейшего роста и раз-
вития, а также поиска новых средств и 
методов взаимодействия со студента-
ми. Какими принципами руководству-
юсь? В первую очередь, это конечно 
взаимоуважение, всегда необходимо 
помнить, что перед тобой находятся 
личности, со своими достоинствами 
и недостатками, сильными и слабыми 
сторонами, убеждениями и, пусть не 
до конца устоявшимися и сформиро-
ванными, но все-таки собственными 
взглядами на жизнь, к которым нужно 
относиться с пониманием и уваже-
нием. Понимание, кстати, наверное, 
будет следующим принципом. Всегда 
необходимо относиться с пониманием 
к студентам и, прежде чем их осуж-
дать или наказывать, необходимо 
попытаться разобраться в ситуации, 
понять, что двигало или движет ими в 
той либо иной ситуации, какие факто-
ры приводят к нежелательным поступ-
кам или действиям. Ну  и, конечно же, 
позитивный взгляд на вещи, неизмен-
ный принцип успешной жизни: всегда 
и во всем стараться находить что-то 
хорошее, важное, нужное, полезное, 
позитивное и т.д. Не менее важным 
принципом является индивидуальный 
подход в работе со студентами. Прак-
тически нет универсальных способов 
взаимодействия с молодёжью. С од-
ними нужен только строгий подход, то-
тальный контроль и авторитарные ме-
тоды воздействия, другим же можно 
предоставить полную самостоятель-
ность, лишь указав им путь и поставив 
перед ними задачу, и они прекрасно 
справятся с ней без вашего непосред-
ственного участия, еще и поразят вас 
неординарным творческим подходом 
к ее решению. С моей нынешней кура-
торской группой работает именно вто-
рой подход, что в значительной степе-
ни и является залогом их и нашего с 
ними совместного успеха.

- Помогает ли вам в работе 
куратором собственный опыт 
материнства? Откуда черпаете 
энергию и терпение?

- Опыт материнства, наверное, 
помогает с большим пониманием 
и заботой относиться к студентам, 
поскольку часто смотришь на них и 
видишь в них, в том числе, и своих 
детей. Порой, даже слишком силь-
ное сходство встречается, из-за чего 
невольно начинаешь относиться к 
отдельным студентам с большей 
снисходительностью и терпением, 
прощаешь больше, чем следова-
ло бы. При этом всегда помнишь, 
студенты – это все еще дети, хоть и 
немного повзрослевшие. И хоть они 
и пытаются порой выглядеть очень 
самостоятельными и взрослыми, 
в душе они по-прежнему остаются 
очень ранимыми и нуждаются в на-
шей поддержке, помощи, понимании, 
где-то сочувствии и сострадании. 
Поэтому очень важно подмечать их 
сильные стороны, хвалить, подба-
дривать и поощрять. Что касается 
энергии и терпения, то, думаю, надо 
просто любить свою работу, получать 
удовольствие от того, что делаешь, 
чему посвятил свою жизнь, тогда 
силы на работу и новые свершения 
приходят сами собой, все трудности 
преодолеваются и проблемы разре-
шаются. А на выходе ты получаешь 
радость и удовлетворение от полу-
ченных результатов и достижений.

Наш корр.

ИТОГИ
Подведены итоги учебно-методической, научно-исследователь-

ской, воспитательной работы и международного сотрудничества 
ко Дню университета.

В ЛИДЕРАХ САМЫЕ УСПЕШНЫЕ
Комиссия по оценке результатов деятельности преподавателей, кафедр, 

факультетов определила победителей и лауреатов по номинациям и пред-
ставила к наградам дипломами университета следующие коллективы:

Лучший факультет по совокупности номинаций (учебно-методической, 
научно-исследовательской, воспитательной работе и международному со-
трудничеству):

1 место - факультет коммерции и туристической индустрии;
2 место - факультет экономики и менеджмента;
3 место - институт социально-гуманитарного образования.
Лучшие кафедры по учебно-методической работе:
1 место - кафедра товароведения непродовольственных товаров (ФКТИ);
2 место - кафедра промышленного маркетинга и коммуникаций (ФМк);
3 место - кафедра товароведения продовольственных товаров (ФКТИ).
Лучшие кафедры по научно - исследовательской работе:
среди выпускающих кафедр:
1 место - кафедра налогов и налогообложения (ФФБД);
2 место - кафедра экономики торговли и услуг (ФКТИ);
3 место - кафедра экономической социологии (ИСГО).
Среди невыпускаюших кафедр:
1 место - кафедра экономической истории (ИСГО);
2 место - кафедра философии (ИСГО);
3 место - кафедра физикохимии материалов и производственных техно-

логий (ФКТИ).
Лучшие кафедры по идеологической и воспитательной работе:
1 место - кафедра политологии (ИСГО);
2 место - кафедра национальной экономики и государственного управле-

ния (ФЭМ);
3 место - кафедра денежного обращения, кредита и фондового рынка (ФФБД).
Лучшие кафедры по международному сотрудничеству:
1 место - кафедра мировой экономики (ФМЭО);
2 место - кафедра международного бизнеса (ФМЭО);
3 место - кафедра экономики и управления туристической индустрией 

(ФКТИ).
Лучшие учебные группы:
1 место - группа «Государственное управление» (17ДКМ), 3 курс ФЭМ;
2 место - группа «Коммерческая деятельность» (ДГЗ), 2 курс ФКТИ;
3 место - группа «Фондовый рынок» (ДФР), 3 курс ФФБД.
Лучшее общежитие: общежитие № 9.
Лучший сайт факультета:
1 место - факультет экономики и менеджмента;
2 место - факультет маркетинга и логистики;
3 место - факультет коммерции и туристической индустрии.
Лучший организатор и руководитель НИРС:
Забродская Кристина Адамовна, доцент кафедры информационных технологий.
Лучший куратор академической группы:
Буховец Татьяна Валерьевна, куратор группы 17ДКМ 3-го курса факуль-

тета экономики и менеджмента, доцент кафедры национальной экономики и 
государственного управления.

 Лучший студент-исследователь:
Точко Анна Николаевна, магистрант 1 курса института магистерской подготовки.
Лучший спортсмен:
Щемелев Тихон Михайлович, мастер спорта, член национальной команды
Республики Беларусь по триатлону, бронзовый призер этапа кубка Европы 

2019 г., студент 2 курса факультета коммерции и туристической индустрии.
Лучшая спортсменка:
Бородич Ольга Андреевна, кандидат в мастера спорта, член националь-

ной команды Республики Беларусь по каратэ, победитель республиканской 
Универсиады среди учреждений высшего образования во второй группе 2019 
г., 2 место на чемпионате Республики Беларусь, студентка 1 курса учетно-
экономического факультета.

Лучшая спортивная команда:
сборная команда по зимнему многоборью, неоднократный победитель 

республиканской Универсиады среди учреждений высшего образования во 
второй группе (тренер - Маневский Михаил Федорович, старший преподава-
тель кафедры ФКиЭС).

Лучшая первичная организация РОО «Белая Русь»: 
первичная организация РОО «Белая Русь» факультета экономики и ме-

неджмента (председатель - Киеня Елена Александровна, доцент кафедры 
организации и управления).

Лучшее профсоюзное бюро: 
профсоюзное бюро факультет права.
Лучшая первичная организация ОО «БРСМ»: 
первичная организация факультета финансов и банковского дела.

ВЬЕТНАМ И БЕЛАРУСЬ: СОТРУДНИЧЕСТВО КРЕПНЕТ
20 мая представители ФКТИ 

приняли участие в международ-
ном симпозиуме «Торговля това-
рами и услугами между Вьетна-
мом и ЕАЭС в новом контексте», 
который прошёл в новом фор-
мате - посредством облачной 
платформы для проведения он-
лайн видеоконференций Zoom.

В симпозиуме приняли участие 
ученые университетов, сотруд-
ники посольств и торговых пред-
ставительств Социалистической 
Республики Вьетнам, Российской 
Федерации, Казахстана, Беларуси, 
Кыргызстана.

Симпозиум открыл проректор 
Национального Экономического 
Университета СРВ, затем высту-
пили дипломатические работники 
и представители высшей школы 
Казахстана, Российской акаде-
мии наук, Кыргызской Республи-
ки. Белорусский государственный 
экономический университет был 
представлен докладами декана 
факультета коммерции и туристи-
ческой индустрии А.И. Ерчака «Со-
стояние и перспективы торговли 

между Вьетнамом и Беларусью» и 
заместителя декана Ю.А. Шаврук 
«Опыт и перспективы сотрудниче-
ства в сфере туризма между Вьет-
намом и Беларусью».

В рамках симпозиума участни-
ками было высказано много инте-
ресных идей о вариантах сотруд-
ничества между странами ЕАЭС 
и Социалистической Республикой 
Вьетнам, а также другими странами 
Юго-Восточной Азии, в том числе в 
сфере высшего образования. БГЭУ 
уже несколько лет сотрудничает с 
Национальным экономическим уни-

верситетом СРВ. Сотрудники и сту-
денты этого университета ежегодно 
участвуют в наших международных 
научных форумах. В свою очередь 
представители БГЭУ регулярно бы-
вают на конференциях во Вьетнаме 
и публикуют с их учеными совмест-
ные статьи.

В сентябре 2019 года состоял-
ся визит вьетнамской делегации в 
БГЭУ, тогда и был подписан договор 
о сотрудничестве.

Наш корр.



прогресс Д.Жевняк  и В.Иванова были удосто-
ены дипломов 1 степени, К.Владимирова и 
А.Кривко - дипломов 2 степени, В.Триллер за 
свое исследование получила почетную грамо-
ту. и др.

- А какими еще успехами можете похва-
литься, кроме учебы и научной деятель-
ности?

- Принимали участие в волонтерских проек-
тах: «Бегу за маму», «Цифровой опыт клиен-
та», участвовали в полумарафоне, в триатлоне 
от Альфа банка. Есть среди нас и волонтёры 
Красного Креста.

В свободное время укрепляем командный 
дух, участвуя в обучающих играх. Так, в игре 
«Управление корпорацией. Деловая игра на 
базе компьютерного симулятора», которую 
проводил Финансовый университет при прави-
тельстве Российской Федерации, наша группа 
заняла 3 место.

Есть у нас и свои спортсмены, за которых 
активно болеем. В состав сборной БГЭУ по ба-
скетболу входит Алексей Ковалевский. Алек-
сей принимает участие и в республиканских 
соревнованиях «Чемпионат мужчин сезона 
2019/2020».

- Как обычно проводите свободное время?

- Любимое наше занятие – совместные 
поездки и экскурсии. Прошлой осенью орга-
низовали прекрасную поездку с нашей кафе-
дрой и деканом факультета. Посетили Гродно, 
сделали тур по замкам Беларуси (Мирский, 
Несвижский, Лидский, Новогрудский) и загля-
нули в церкви и костелы (церкви в Мураванке, 
костёл святого апостола Андрея, Успенский 
монастырь, Свято-Успенский Жировичский 
монастырь и др). Это запомнится надолго. На-

деемся, что скоро мы сможем продолжить со-
вместные путешествия.

- Как дела с летней сессией?
- В связи со сложившейся ситуацией наша 

сессия только недавно началась, но мы до-
стойно показали себя на самостоятельном 
управляемом обучении и не подведём во вре-
мя испытаний. Уже сдали три зачета – бухгал-
терский учет, анализ хозяйственной деятельно-
сти и аудит, иностранному языку и физической 
культуре. Впереди 4 экзамена. 

- Поделитесь секретом, что надо де-
лать, чтобы стать лучшей группой.

- Смотреть в одном направлении и быть од-
ной командой!

З.Синицкая.
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Молодежь и наука
Мы встречались и беседовали с Анной 

Точко ровно год назад. Тогда выпускница 
ФЭМ готовилась к защите диплома, гру-
стила по поводу скорого расставания с 
одногруппниками и планировала посту-
пление в магистратуру. А весной 2020 ей 
было присвоено звание лучшего студен-
та-исследователя БГЭУ.

пилке победы в международных, республикан-
ских конференциях, конкурсах и олимпиадах, 
участие в научно-исследовательских работах, 
внедрения результатов моей научной деятель-
ности в учебный процесс БГЭУ. Желание, уже 
некоторый опыт, целеустремленность – вот что 
послужило основой такого результата. 

- Над какой научной темой работаете 
на данный момент?

- Продолжаю исследование регионального 
инвестиционного климата. Проблемы регионов 
заинтересовали меня еще в школе, когда мест-
ные органы управления в моем городе стали 
привлекать школьников старших классов к 
участию в разработке инициатив и их внедре-

ния в рамках инициативы ЮНИСЕФ «Город, 
дружественный детям». В университете оста-
валось лишь выбрать сферу, на которой бы 
можно было бы сделать акцент. Своевременно 
меня в этом сориентировал мой научный ру-
ководитель. Тема заинтересовала меня своей 
актуальностью и многоаспектностью, ведь на 
сегодняшний день государство отдает приори-
тет инвестициям как основе социально-эконо-
мического развития Республики Беларусь и ее 
регионов.

- Успехи в научной деятельности, без-
условно, в первую очередь зависят от 
желания и упорства самого молодого уче-
ного. Но большое значение имеет и руко-
водитель. Как складываются ваши отно-
шения с научным руководителем?

- На втором курсе обучения в БГЭУ моим 
научным руководителем стала кандидат эко-
номических наук, доцент кафедры националь-
ной экономики и государственного управления 

Татьяна Валерьевна Буховец. Имея огромный 
опыт руководства студенческой наукой, Та-
тьяна Валерьевна смогла распознать во мне 
и моих коллегах способность к научно-иссле-
довательской деятельности, что в последую-
щем и привело к результатам, о которых мы 
сегодня говорим. Стоит отметить, что в этом 
году мы стали еще серьезнее и активнее под-

ходить к занятию наукой, причем это отра-
жается не столько в количественной резуль-
тативности, сколько в качественной. Особое 
внимание сегодня уделяем публикациям в 
рецензируемых сборниках, участию в научно-
исследовательских работах, финансируемых 
БРФФИ, ГПНИ и др. Надеюсь, что у нас с Та-
тьяной Валерьевной получится реализовать 
все запланированное.

- Планы на будущее?
- Успешное окончание магистратуры, даль-

нейшее продолжение научно-исследователь-
ской деятельности. Главной целью на ближай-
ший год становится поступление и обучение в 
аспирантуре университета, а также параллель-
ное становление и развитие меня как профес-
сионала.

Наш корр.

«Это звание – большая 
честь для меня»

- Анна, что изменилось в жизни за этот 
год?

- Год назад я с отличием окончила обучение 
в БГЭУ на первой ступени, и, как и планиро-
вала, поступила в магистратуру на специаль-
ность «Экономика». Учитывая специфику со-
временного образования на второй ступени 
и планы на будущее, во время учебы в маги-
стратуре еще больше углубилась в научную 
деятельность. В этом учебном году я стала ла-
уреатом XXVI Республиканского конкурса на-
учных работ студентов, была включена в банк 
данных одаренной молодежи, приняла участие 
в нескольких НИР, что позволило не только по-
лучить колоссальный опыт участия в научных 
исследованиях, но и поработать с первокласс-
ными специалистами. По итогам 2019-2020 
учебного года я была признана лучшим ис-
следователем Белорусского государственного 
экономического университета.

- Как вы думаете, почему лучшим стали 
именно вы?

- Носить такое звание – большая честь для 
меня, ведь я знаю, что в нашем университете 
много достойных такой награды ребят. Увере-
на, что конкурсная комиссия по достоинству 
оценила результаты моей научно-исследова-
тельской работы, которой я занимаюсь уже не 
первый год. На сегодняшний день в моей ко-

Лучшая суденческая группа

Смотреть 
в одном направлении

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Подведены итоги XXVI Республиканского конкурса научных работ сту-

дентов и магистрантов Беларуси по различным секциям.

СТАЛИ ЛАУРЕАТАМИ И ДИПЛОМАНТАМИ

Всего в конкурсе было рассмотрено 3904 работы студентов и выпускников 54 уч-
реждений высшего образования и филиалов. Наиболее активное участие в конкур-
се приняли студенты Гродненского государственного медицинского университета 
– 347 работ; Белорусского национального технического университета – 255 работ; 
Белорусского государственного университета информатики и радиоэлектроники – 
231 работа, Белорусского государственного экономического университета – свыше 
100. По результатам конкурса звание лауреата конкурса получил 71 студент, маги-
странт и выпускник вузов. 

Среди них - студенты 3 курса Катерина Давыденко, Екатерина Панкевич за на-
учное исследование «Банк будущего: цифровые технологии информационной без-
опасности» (науч. руководитель К. А.Забродская), магистранты Диана Милош за 
научную работу «Анализ развития и инвестиционной привлекательности цифро-
вых валют» (н.р. К. А.. Забродская), Анна Точко «Инвестиционный климат в регио-
нах Республики Беларусь: оценка, проблемы, перспективы» (н.р. Т. В.Буховец) 

Также дипломы 1-2 категории получили за интересные научные исследования 
студенты в секции «Информационные технологии»: Александр Козин «Технология 
блокчейн: направления её применения» (Макарова Л.Н.), Егор Новиков «Кванто-
вые компьютеры и их применение в экономике» (Туркина Е. П.); в секция «Мировая 
экономика»: магистрант Юлия Артеменко «Многостороннее и региональное регу-
лирование международной торговли цифровыми услугами (на примере ЕАЭС)» 
(н.рук.Ожигина В. В.), Юлия Артеменко «Мировой рынок цифровых услуг: тенден-
ции развития, анализ в контексте гравитационной модели международной торгов-
ли» (Вашкевич Ю. Б.), студентка Анастасия Коресташова «Количественные ограни-
чения как инструмент внешнеторговой политики государства» (Дудко Е. Н.).

В секции «Физическая культура и спорт. Туризм» дипломантами стали выпуск-
ники: Виктория Клочёк и ее работа «Международный опыт организации деятель-
ности туристическо-информационных центров и пути повышения эффективности 
их работы в Республике Беларусь» (Решетников Д. Г.), Алина Коркуц «Направления 
повышения эффективности использования объектов водного туризма» (н.р. Тара-
сёнок А. И.); в секции «Социология»: Максим Бернович «Предпринимательские 
компетенции учащейся молодёжи как предмет социологического исследования (на 
примере ГУО «Радошковичская школа-интернат для детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей» (Бедулина Г.Ф.), Екатерина Важник «Социальная 
среда и её влияние на развитие малого и среднего бизнеса в Республике Бела-
русь» (Лашук И.В.), Александра Федькина «Формирование предпринимательских 
компетенций у студентов дневной формы получения образования БГЭУ» (Симхо-
вич В. А.). Самое большое число студентов и выпускников университета отмечены 
дипломами 1-2 категории за участие в конкурсе в секциях «Экономика и управле-
ние на предприятии. Инновационный менеджмент» - 15 человек (1 к.),  «Эконо-
мическая теория. Макроэкономика. Финансы, кредит и статистика. Бухгалтерский 
учет, анализ и аудит» - 18 чел.(1 кат.).

 В секции  «Юриспруденция. Политология. Государственное управление» ди-
пломантами стали Марина Войтеховская «Экологическое образование в контек-
сте концепции устойчивого развития (правовой аспект)» (Манкевич И. П.); Виталий 
Пресняков, Карина Зеленкова «Музыкальный контент как эмпирическая база по-
литологического и социологического исследования» (Наумов Д. И.); Алеся Пташин-
ская «Виртуальная собственность: опросы правового регулирования в Республике 
Беларусь» (Полещук О.О.). 

Конкурс проводился Министерством образования с целью активизации научно-
исследовательской деятельности студентов, создания условий для реализации 
творческого потенциала студенческой молодежи. 

Наш корр.



 -- На первое занятие по каратэ я попала 
в возрасте 8 лет. Как и все дети любила смо-
треть боевики с Джеки Чаном и другие фильмы 
с боевыми искусствами, но не это подтолкну-
ло меня заниматься таким видом спорта. Всё 
намного проще – старший брат. Именно он 
первым пошёл на занятия, а я, как и любая 
младшая сестра, просто увязалась за ним. 
На   повлиял ещё один немаловажный фактор 
– местоположение. Спортзал был буквально в 
соседнем здании, рядом с моим домом.

Поначалу я не особо прониклась этой борь-
бой. Ходила на тренировки как на что-то обяза-
тельное, вроде уроков в школе. Но, несмотря 
на отсутствие интереса, всегда старалась быть 
лучшей, даже учитывая тот факт, что была 
единственной девочкой в группе.

Я регулярно участвовала в соревнованиях, 
но сразу результатов не было. Лишь немного 
позже  стала занимать призовые места и в 9 
лет наконец-то завоевала свою первую золо-
тую медаль. Именно тогда я поняла, каково 
быть лучшей. Когда все члены команды под-
ходят к тебе, чтобы поздравить, и особенно 
радостно было видеть счастливые лица ро-
дителей. Быть первой всегда приятно, одна-
ко после этого мне приходилось брать много 
перерывов из-за болезней. Только в 12 лет 
я смогла вновь начать регулярно посещать 
тренировки. В 13 лет получила первый взрос-
лый разряд. Конечно, моя жизнь не состояла 
из сплошных тренировок. Я поступила в гим-
назию №3 г.Борисова. Это сказалось и на от-
ношении к каратэ, поскольку учеба требовала 
много внимания, а родители всегда ставили её 
на первое место. Также я поступила в художе-
ственную школу, в которой проучилась 5 лет. 
Из-за большого давления со всех сторон было 
сложно сконцентрироваться на чем-то одном. 

После 9 класса поступила в лицей г.Борисова и 
закончила художественную школу. Лицей тоже 
требовал полной отдачи, но у меня всё равно 
появилось больше свободного времени, из-
за окончания художественной школы. Всё это 
время я отдавала каратэ и в 16 лет попала в 
молодёжную сборную. Впервые участвовала 
в международных соревнованиях на  первен-
стве Европы в Дании. 

После окончания школы  поступила в эко-
номический университет. Ещё до окончания 
школы, когда тренер узнал, куда я собираюсь 
поступать, посоветовал мне к кому лучше пой-
ти тренироваться в Минске. А летом приехала 
на пробную тренировку. Так я и попала в клуб 
«Lions». В сентябре уже выступала на первен-
стве Республики Беларусь, заняла два вторых 
места.

 В вузе сразу взяли в сборную университе-
та. В ноябре участвовала в республиканской 
Универсиаде в Могилеве и заняла первое ме-
сто. Универсиада, по сути, не особо отличает-
ся от обычных соревнований. Её главная осо-
бенность — участник 
обязательно должен 
быть студентом или 
аспирантом. К этим 
соревнованиям гото-
вилась так же как и ко 
всем другим. Конечно, 
поначалу переживала, 
ведь я впервые высту-
пала на Универсиаде, 
да ещё и представля-
ла свой университет. 
Наверное, я никогда 
не привыкну к такой 
ответственности. За-
тем еще участвовала 
в первенстве Европы в 
Венгрии, к сожалению, 
безрезультатно, но 
ведь не всё сразу. Зато 
есть к чему стремится.  

Сейчас активно 
тренируюсь дома, ста-
ло больше свободного 

времени. Умение переносить пиковые нагруз-
ки на соревнованиях требуют от тебя еже-
дневной работы над собой, поэтому в связи с 
эпидемобстановкой перенесла тренировки в 
Борисов, где по-прежнему со своими старыми 
партнерами по секции схожусь в серьезных бо-
евых схватках. Путь к удаче не прост, в любом 
деле умение эффективно бороться за первен-
ство приводит к успеху. Также спортсмену важ-
но иметь хорошего педагога, чуткого тренера, 
который помогает развивать нужные качества 
бойца, его подсказки дают стимул к спортивно-
му росту. Я довольна своим минским тренером 
В.Н.Ермаковым и дальше буду работать с ним.

 На будущее у меня каких-то конкретных це-
лей пока нет: старюсь не загадывать вперед. 
Но точно уверена, что продолжу усердно рабо-
тать и стремиться к большему.

Наш корр.

На снимке: спортсменка О.Бородич 
(справа) с тренером.
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Лучшая спортивная команда
По итогам текущего учебного года сборная команда университета по зимним видам 

спорта, которую тренирует  старший преподаватель кафедры физической культуры  
и экономики спорта Михаил Федорович Маневский, признана лучшей.

кевич (3 курс ФКТИ), Алина Малеева (3 курс 
ФКТИ), Арина Яборова (2 курс ФКТИ), Татья-
на Терещенко (3 курс ФМК), Матвей Паш¬ков 
(1 курс ВШУБ), Владислав Шпак (1 курс ФЭМ), 
Надежда Хриптович (1 курс МЭО).

В программу соревнований вместо лыжных 
гонок и биатлона входили прыжок в длину с 
места, стрельба из пневматической винтовки, 
отжимание из упора лежа (для девушек), под-
тягивание на высокой перекладине (для юно-
шей), бег на дистанцию 2 и 3 км. По итогам 2-х 
дневной борьбы команда БГЭУ заняла 2 место 
по своей подгруппе.

Великолепно выступила студентка 2 курса 
ФКТИ Арина Яборова, которая заняла общее 
2-е место, проиграв всего 3 очка победителю 
Диане Наумчик. Также порадовало тренера и 
хорошее выступление  студентки 1 курса МЭО, 
которая на-чала занимать¬ся многоборьем 
только с января этого года, Надежды Хрип-
тович. Девушка показала хороший результат, 
целеустремленность и истинно бойцовский 
характер. Многие спортсмены в этом году по-
кинут команду после получения диплома об 
окончании вуза и Михаил Федорович подгото-
вил им достойную замену.

Ежегодно участвуя в городских и республи-
канских соревнованиях по лыжным гонкам и 
биатлону, тренер присматривает и перспектив-
ные кадры из числа выпускников школ, держит 
их на примете, общается с ними и предлагает 
поступать в университет с перспективой высту-
пать за сборную команду. Из последних ребят 
Михаил Федорович таким образом пополнил 
команду мастерами спорта Василием Олеш-
кевичем, Матвеем Пашковым, выпускниками 
Плещеницкой школы олимпийского резерва 
Виктором Гелаховым и Надеждой Хриптович. 
Сейчас за сборную вуза выступают шесть пер-
вокурсников, а значит с ними надо постоянно 
работать, доводить их мастерство до высокого 
уровня. 

Чтобы команда всегда была на соревно-
ваниях на высоте, тренер ежедневно опреде-
ляет для ребят индивидуальные нагрузки: это 
и бег на разные дистанции, лыжероллерные 
тренировки. Зимой, если есть снег, лыжные 
гонки по снежным трассам в Веснянке, Рау-
бичах. Практикует  М.Ф.Маневский со своими 
воспитанниками и тренировочные сборы на 
различных зимних базах. Это сплачивает ко-

манду, нацеливает ее на успех. И в этом году 
тренер планирует пополнить команду новыми 
спортсменами, желательно уже со степенями. 
К примеру,  второкурсница ФКТИ Арина Ябо-
рова – мастер спорта, член молодежной сбор-
ной республики по биатлону, хорошо показала 
себя и на международных соревнованиях.

Не только звание «лучшая спортивная ко-
манда года» порадовала Михаила Федоровича 
нынешней весной, но и представление его ка-
федрой к номинации «Лучший преподаватель».

В БГЭУ он работает с 1988 года. Мастер 
спорта по лыжным гонкам, участвовал во Все-
союзных соревнованиях, еще  будучи студен-
том Гомельского университета, в других меж-
дународных турнирах. С 2010 года возглавляет 
сборную университета по зимним видам спор-
та, до этого работал зам.декана ФФБД по физ-
воспитанию. Так что ему есть что передать 
своим подопечным и правильно мотивировать 
их на успех.

Наш корр.

ЧТОБЫ ПОБЕЖДАТЬ, 
НАДО ГОТОВИТЬСЯ

Последние несколько лет команда заметно 
прибавила в результативности выступлений 
на соревнованиях республиканской Универси-
ады. К примеру,  в прошлом году она заняла 
первое место в лыжных гонках, по биатлону – 2 
место, а по зимнему многоборью в Витебске – 
итоговое первое место в своей подгруппе. По 
совокупности этих результатов  на Универсиа-
де у сборной было первое место.

И нынешней зимой, несмотря на отсутствие 
снега, команда показала достойный результат. 
В конце февраля в Витебске прошли соревно-
вания по зимнему многоборью «Здоровье» в 
программе республиканской Универсиады сре-
ди 19 вузов страны. За сборную университета 
выступали  Максим Прокопеня (4 курс ФФБД), 
Дарья Дубровская (2 курс ФФБД), Василий 
Олешкевич (2 курс ФКТИ), Валентина Франц-

Лучшая спортсменка БГЭУ Ольга Бородич:

СРАЗУ ПОЛУЧАЕТСЯ НЕ ВСЕ, 
НО СТРЕМИТЬСЯ ЕСТЬ К ЧЕМУ

По итогам прошедшего учебного года 
в номинации «Лучшая спортсменка» это 
почетное звание получила студентка 1 
курса УЭФ Ольга Бородич. Сегодня мы рас-
скажем как она шла к победе, какие испы-
тания каратистка получила в жизни и на 
пути к пьедесталу.

Ректорат, коллектив факультета ком-
мерции и туристической индустрии, кол-
лектив кафедры физикохимии материалов 
и производственных технологий выражают 
глубокие и искренние соболезнования род-
ным и близким в связи со смертью доктора 
химических наук, профессора, заведующе-
го кафедрой физикохимии материалов и 
производственных технологий МАТВЕЙКО 
НИКОЛАЯ ПЕТРОВИЧА.

Матвейко Николай Петрович в 1971 году 
окончил химический факультет МГУ им. М.В. 
Ломоносова, затем аспирантуру этого же уни-
верситета. Звание доцента получил в 1982 году. 
В 1995 году организовал и в течение 10 лет воз-
главлял кафедру физико-химических методов 
сертификации продукции БГТУ. Диссертацию на 
соискание ученой степени доктора химических 
наук защитил в 2005 году, а спустя год получил 
звание профессора.

В БГЭУ работал с 2005 года: трудился в долж-
ности заместителя декана факультета довузовской 
подготовки, с 2007 года занимал должность за-
ведующего кафедрой физикохимии материалов, 
позже реорганизованной в кафедру физикохимии 
материалов и производственных технологий.

Матвейко Н.П. вел активную научную работу, 
результатом которой явилось большое количе-
ство публикаций. Николай Петрович являлся 
автором 26 изобретений, 2 патентов, 2 моногра-
фий, 38 учебных и учебно-методических изда-
ний, более 270 научных статей и тезисов докла-
дов. Был отмечен знаком «Изобретатель СССР», 
награждался грамотами и почетными грамотами 
Минвуза БССР, Госстандарта РБ, БГТУ, БГЭУ. В 
2018 году Матвейко Н.П. была объявлена Бла-
годарность Президента Республики Беларусь за 
многолетнюю плодотворную научно-педагогиче-
скую деятельность, высокий профессионализм, 
значительный вклад в подготовку высококвали-
фицированных специалистов.


